

**FLACSO**  
**III Congreso Latinoamericano y Caribeño de Ciencias Sociales**  
**Sede Académica de Ecuador**  
**26 al 28 de agosto de 2015**

**Área temática de Asuntos Públicos**  
**Políticas Sociales**

**La Asignación Universal por hijo: objeto de estudio y campo de disputa**  
**Demarcaciones, diálogos y sentidos**

Vilma Paura (CEIPSU-UNTREF)  
Carla Zibecchi (CONICET/UBA)

El campo de las políticas sociales es -siguiendo postulados teóricos y epistemológicos de Pierre Bourdieu- un espacio de lucha por los capitales allí contenidos. En ese campo participan actores con desiguales cuotas de poder que varían según los contextos y las situaciones, social e históricamente: los burócratas asistenciales, los decisores políticos, los académicos con saberes autorizados y los expertos consultores, la “clientela”, las organizaciones territoriales. La Asignación Universal por Hijo, uno de los últimos dispositivos de intervención del Estado implementados en la Argentina, forma parte de este campo y es, entonces, objeto de disputa de ese espacio de lucha. Y al mismo tiempo, en esa misma definición, es objeto de estudio desde diversos espacios y actores que participan en ese campo.

En la ponencia se presentará un estado de la cuestión, provisorio, sobre la AUH. Sobre la base de un corpus de bibliografía seleccionada se propone una cartografía de los estudios sobre este dispositivo de intervención a partir del reconocimiento y la nominación de categorías de análisis -implícitas y explícitas- y se proponen algunas claves para seguir e interpretar las disputas de sentido en torno a la AUH.